

Cartagena, La Unión y Diputaciones, un mes... 1 pta.
Región, trimestre... 4
Resto de España, un año... 15

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TELÉFONO NÚM. 143

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año II - Núm. 367

La Mañana

Diario independiente

General, 20 céntimos línea.—Anuncios especiales, esquelas, etc., precios convencionales.

PAGOS ADELANTADOS
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle del Teatro núm. 1
25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS
Cartagena Sábado 8 Mayo 1909

¡acontecimiento taurino!

Cartagena

GRAN CORRIDA

Para el día 9 de Mayo de 1909

Organizada por la Asociación de la Prensa

Bomba Machaco

SEIS HERMOSOS TOROS de la acreditada ganadería sevillana de Clemente, hoy de

D. José Becerra

ENTRADA, 3'25 PESETAS

TRENES ESPECIALES



Marchaba detrás el Gobernador militar, las escoltas de los regimientos de Infantería de Saboya y Lanceros del Príncipe, carrozas de Palacio, del Senado y numerosísimos carruajes.

A causa de la lluvia tuvo que despedirse el duelo en el interior de la estación por el Ministro de Estado, los hermanos del finado y el Senador Sr. Zavala.

Asistió todo el cuerpo diplomático



IMPRESIONES

A más altura que el Cairo

Entre las zahurdas infectas que los egipcios pobres habitan en los barrios populares del Cairo, se ha descubierto estos días una escuela nocturna, donde diez y siete niños eran amestrados en el robo y en el asesinato por viejos profesores nubios.

Más de cien muchachos—han declarado los propios profesores—aprendieron a robar en esta singular escuela, según las reglas más seguras y precisas. En efecto, la enseñanza era digna del aprovechamiento de los discípulos. Colgado del techo, tenían en mitad de la clase un maniquí cubierto de campanillas.

Surgía la voz del nubio, bronca, cavernosa, blasfemante á intervalos, y el chico repetía la operación más segura, más fría de tranquilidad.

Sobre unas maderas, danzaba otro maniquí por la clase. Los niños le acometían con cuchillos de madera, ensayando el golpe y ejercitando el brazo. El gesto de los profesores, más bosco, más agresivo, más espeluznante, iba señalando el sitio para aserrar el arma.

En esta operación, fueron sorprendidos por cinco revólvers de cinco policías. Los profesores intentaron la defensa pero hubieron de rendirse. Los chicos, aprovechando la confusión del primer momento, escaparon por las ventanillas angostas de la casucha.

Ingresaron en la cárcel los detenidos, y díase en proparar al mundo todos los detalles del suceso.

«Une école modèle» dijeron los rotativos de París en sus titulares insultantes. «Piepkocketschochols lanzaron los grandes diarios londinenses. «Escuela de ladrones» anunciaron nuestros diarios...

Era un descubrimiento original; indudablemente, era original en el Cairo; pero en París, en Londres, en España, en cualquiera de las tres Naciones europeas, ni pudiera llamarse descubrimiento, ni de original tendrían una tildes.

Transportadas las zahurdas de los barrios del Cairo á cualquier arrabal de nuestra urbe, ni sus paredes reñegridas hubieran despertado atención, ni la mugre y los harapos de sus habitantes hubieran llamado sospecha...

Ni hubiera extrañado la ocupación de sus nubes y de sus muchachos. En cualquier cárcel de cualquier pueblo cabeza de partido, contamos nosotros escuelas modelo sostenidas oficialmente, y donde se enseñaba á matar y robar con tanta precisión y tanto arte, que el último discípulo, de quince y raya sin sonarle una campanilla, á todos los vagabundos egipcios de las zahurdas del arrabal...

Y no se nos ha ocurrido proparar al mundo nuestro suceso. En cambio, proparamos como cosa nueva el descubrimiento hecho en el Cairo, que, corregido y aumentado, lo saben aquí de memoria hasta los ciegos de los romances...

J. Rodríguez Larrosa.

DE FOMENTO

(POR TELÉGRAFO) Madrid 7 á las 20

Firmó Fomento con inclusión de numerosas carreteras que constituyen el plan general del Estado, otorgando prorrogas para terminar las obras de la Compañía de ferrocarriles de Madrid á Santofía por Burgos y para la construcción de las líneas del Madrid á Buitrago y de Buitrago á Burgos.

Aprobando los proyectos de construcción de varios pantanos y demás obras necesarias para transformar el canal de Castilla en Canal de Riego. Nombrando Presidente del Consejo de Obras públicas á don Luis Acosta.

Una alarma en el siglo XV

Inmenso gentío se apiñaba aquella noche en la plaza Mayor profiriendo ensordecedora gritaría, frente á las Casas Consistoriales. Artesanos y menestrales, marineros de jábegas y de barcas pesqueras, mujeres y chiquillos se estrujaban agolpándose hacia el Ayuntamiento cuya puerta está defendida por una docena de arcabuceros al mando de un alférez y dispuestos á hacer uso de las armas en cuanto la muchedumbre se amotinara ó intentara asaltar la Casa municipal.

La causa de la algarada era muy justa. Raro era el día en que los piratas berberiscos no hacían alguna fechoría en las costas de Cartagena y las gentes de mar tenían que estar siempre con ojo avizor para prevenirse del ataque por sorpresa de algún jabeque corsario. Las protestas de la población contra el cabildo eran unánimes porque ni el Alcalde ni los ediles tomaban jamás una determinación que acabara de una vez con los piratas que infestaban la costa, y se limitaban de vez en cuando á mandar por tierra y sólo para hacer un alarde, á unos cuantos hombres de guerra cuyos esfuerzos resultaban inútiles para contener los desembarcos de los berberiscos; quienes bien informados por los esclavos moros de la población de la ruta que seguían los soldados, dirigían sus naves á los lugares donde sabían que estaban infestados y donde hacían el desembarco, y metiéndose tierra adentro, talaban y arrasaban cuanto á su paso encontraban y lo que era más sensible, cautivaban á algunos infelices pescadores que no tenían tiempo de huir ó algunos labradores que en sus casas estaban bien agenos de la suerte que les esperaba.

Aquella noche, se supo por un propio que envió el vigía de la torre del Estacio, que habíase visto pasar con dirección á poniente una escuadra compuesta por cuatro galeotas y seis jabeques, y al llegar la noticia á Cartagena ya el encargado de la torre del castillo había comunicado á la ciudad y al Alcalde, la presencia á bastante distancia por fuera de la isla de Escambreras de diez barcos, al parecer piratas berberiscos.

De aquí el desasosiego que reinaba en la población y la manifestación que en son de alarma y protesta, se apiñaba ante las Casas Capitulares, donde el cabildo se reunió precipitadamente en sesión, al recibir el desagradable aviso de la fortaleza.

La presencia en un batión del Ayuntamiento, del corregidor D. Nicolás Bienvenido acompañado de dos ediles que se situaron á su derecha é izquierda, acalló la gritaría haciéndose entre los manifestantes el más profundo silencio.

El edil Bienvenido, á quien el pueblo profesaba grandes simpatías, recomendó la mayor calma y les arengó en la siguiente forma.

«Cartageneros; injustas son vuestras protestas contra el cabildo, siendo público y notorio que en las arcas municipales no hay ni un ducado con el que atender á las más perentorias necesidades, á causa de la situación precaria porque atraviesa esta noble ciudad, y bien sabéis que siempre hemos estado dispuestos y lo estamos, á defender la población y sus cercanías de los atrevidos ataques de los perros berberiscos. Las noticias del vigía del Castillo y las recibidas después de la torre del Estacio, nos avisan la presencia de los corsarios y aunque ya ha salido la compañía de Nicolás Garre á tomar posiciones, comprendemos que no tenemos gente bastante para defender la costa desde Castelletos hasta la Grosse; y yo cumpliendo con el mandato del cabildo que me ordena os comunique su acuerdo, os hago saber, que todos aquellos que tengáis de 17 á 60 años limpiéis vuestras armas y os agenciéis pólvora, cuerdas y pelotas para los arcabuces, entendiendo, que el que no lo haga pagará la multa de dos mil maravedises. Con todos los vecinos, se formarán compañías, y á cada una se le agregarán dos hombres que sepan tocar cajas de atambor. Además, debéis saber, que ahora saldrán para Murcia, Lorca, los Alumbres Nuevos y toda la comarca, enviados para que avisen por todas partes el peligro que nos amenaza para que estén prontos á venir á nuestro socorro con todos los hombres hábiles y de guerra que tengan, y que para ello se les avisará por medio de fogatas en los montes si es de noche y con grandes humaredas si es de día. En cuanto por mar, pocos son los barcos de que disponemos para nuestra defensa, pero sabemos de una manera cierta que están al llegar á este puerto las doce galeras gruesas que manda don Juan Portocarrero y sabed, que todos unidos y á una, haremos un escaramiento que sea sonado y acabe para siempre con las atrevidas piraterías de los moros. Y por último, se le impondrá una multa de cinco mil maravedises y carcel á todo aquel que por ahora sea osado salir á la mar á pescar ó á otros menesteres.»

Terminada la arenga, se retiró el Bienvenido con los ediles, y quedaron en la plaza, gritos de protesta por parte de las mujeres y aplausos por lo de los hombres. Ellas porque prevenían el peligro en que habían de encontrarse sus hijos y sus maridos y ellos porque pensaban ya en la parte del botín que les correspondía; y entonces empezaron discusiones y disputas que fueron sofocadas por el continuo repique de la campana del Castillo que tocaba á rebato, produciendo enorme confusión en todo el mundo, porque nadie sabía de qué se trataba, aunque todos lo suponían.

Se inició la desbandada y un momento después no quedaba en la Plaza Mayor más que el Alférez con sus doce arcabuceros y un hombre que bajaba del castillo, y que á todo correr entró precipitadamente en las Casas Consistoriales á poner en autos al cabildo de la causa de la alarma. Esta fué ocasionada, porque unos pescadores que dormían en una barca amarrada dentro de una cueva de la falda de Antiguones, en espera del día para hacerse á la mar, fueron sorprendidos por un barco de corsarios que al amparo de la oscuridad de la noche, entraron en el puerto. Milagrosamente pudieron escapar aquellas pobres gentes, no sin dejar en poder de los berberiscos un muchacho de Campo Nuble que desde aquel día pensaba dedicarse á las faenas de la pesca.

Cuando los arcabuceros de guardia y el pueblo armado con hachas, picas, balistas y arcabuces, tomaron posiciones sobre las escasas murallas que daban sobre el puerto, pudieron ver á la opaca claridad de la naciente luna, una barca que á fuerza de remos se alejaba en busca de una galeota fondeada cerca de la Losa.

Al otro día la Escuadra berberisca que soliviantó los ánimos de los pacíficos habitantes de Cartagena, había desaparecido, pero días después se tuvo noticia de que habían hecho un desembarco en Cala Reona, y metiéndose tierra adentro, habían hecho muchos cautivos y habían robado innumerables ganados.

La Exposición Valenciana (POR TELÉGRAFO) Valencia 7 á las 20 El día 18 del mes actual se inaugurará la Exposición. Con motivo de las fiestas de la Virgen, hay una gran animación. Las músicas han dado varias serenatas, y se han verificado varios conciertos.

La corrida de la Prensa En el tren mixto de ayer por la mañana llegaron los toros de la ganadería de Becerra (antes Clemente) que serán lidiados mañana por la tarde. Acudió al desencajamiento un enorme gentío que celebró la hermosa támara de las reses, sus defensas y la excelente romana.

He aquí los nombres y señas de los toros. «Bonito», negro, bragado y con mucha madera, luciendo el número 20. «Portugués», negro y con lo suyo en la frente, número 6. «Arrogante», lo es ciertamente, pudiendo presentarse como un escogido ejemplar en finura, presencia y hermosa cabeza. Es negro y lleva el número 57.

«Caprichoso», cárdeno con bragas y astifino, numerado con el 3. «Carlito», negro, también con bragadura, muchísimas arrobas y bien encornado. Número 35. «Hogacero», cárdeno, número 46.

Esta tarde tendrá lugar la prueba de caballos amenizada por una banda de música.

Las cuadrillas llegarán con Machaquito en el correo y el domingo por la mañana se les reunirá Bombita, que según telegrama recibido ayer de Lisboa por la Asociación de la Prensa, ha resultado sin novedad en la corrida.

Visita á Besada

POR TELÉGRAFO Madrid 7 á las 20 Una representación de la sociedad exportadora de tejidos «La música barcelonesa», acudió al despacho del Ministro de Hacienda para rogar que se conceda una rebaja en la contribución, en vista de la crisis que atraviesa la industria desde que se perdieron las colonias. El Sr. Besada les recibió muy afable, manifestándoles que estudiaría el asunto en general. Los comisionados salieron satisfechos.

Mercado de metales

Telegrama directo, de nuestro corresponsal HENRY CAIL Y COMPAÑIA, de Newcastle-on-Tyne: 7 A LAS 20

Plomo... £ 13-7-6 Plata... 26 1/16

Cotización del zinc LONDRES 7. Marcas ordinarias, ton. £ 21-13-9

RE UNION

POR TELÉGRAFO Madrid 7 á las 20

Se ha celebrado en el domicilio del Sr. Canalejas la reunión de los diputados que se muestran contrarios á la aprobación del Proyecto de Comunicaciones marítimas.

Asistieron veinte y un diputados y díose cuenta de nueve adhesiones. Se acordó evaguar á primera hora en la sesión del Congreso, si el propósito del Gobierno es declarar la sesión permanente.

También quedó acordado que el Sr. Canalejas conferenciara con el señor Moret para saber si este aprobará la obstrucción en el caso de que se pretenda aprobar el proyecto íntegro.

Los diputados republicanos que asistieron á esta reunión, hicieron constar que nada tenían que ver con la actitud que adoptase el Jefe de los liberales, añadiendo que se contase con ellos si se trataba de una verdadera obstrucción, pero de ningún modo, si solo iba á verificarse un simulacro.

Homenajes Cartageneros

8 DE MAYO

Año 1735.—En sesión celebrada en este día por la Junta de Gobierno del Hospital de Caridad de Cartagena, se ratificó acuerdo tomado anteriormente de no recibir enfermos esclavos sin constar antes su libertad, porque la mayor parte de sus dueños no querían satisfacer los gastos causados en su curación cuando eran dadas de alta en el establecimiento.

Año 1781.—Perteneciendo el navío de 74 cañones «San Genaro» botado al agua en el Arsenal de Cartagena en 1766, á la escuadra del Excmo. Sr. D. José Solano, marqués del Socorro, en la que iban también cu tro navíos franceses al mando del general Montal, se halló en la conquista de Pauzucola y de la Florida occidental en América, cuya plaza se rindió en la antedicha fecha, después de un largo bloqueo y de una grande resistencia por parte de los ingleses que la defendían.

Año 1823.—Las autoridades de Cartagena ordenan que los eclesiásticos hagan guardias como vigilantes en los puestos de la ciudad, en vista de las críticas circunstancias que atraviesa la nación, ya que por razón de su estado no puedan concurrir con las armas á la defensa de la plaza. La comunidad de frailes dominicos de Orbuela, conducida á esta ciudad por tropas de caballería, ha sido llevada á Santa Lucía por fuera de murallas para ser embarcada, no permitiéndose que atraviese la ciudad para evitarla insulto.

DE ACTUALIDAD

Aclaración que interesa

Con bastante frecuencia, según hemos tenido ocasión de observar, el periódico de García Vaso utiliza el nombre de la Cámara Agrícola, en asuntos políticos y electorales, para atribuir á determinados amigos suyos la representación de dicha entidad, al mismo tiempo que la de La Liga de Vecinos. Creemos que en esto hay una deliberada confusión que conviene desvanecer, porque aunque es cierto que son las mismas casi las mismas personas las que constituyen ambas incorporaciones, eso no autoriza para involucrarlas, en asuntos tan delicados cuales son los de carácter público.

La Liga de Vecinos es una cosa, y otra muy distinta la Cámara Agrícola. Esta es una entidad reconocida oficialmente, y por tanto, para decirse su representante, para hablar ó obrar en su nombre, es preciso estar debidamente autorizado. Sospechamos, y no ciertamente sin fundamento, que en estas andanzas deelecciones y en otras análogas, no se ha procedido, para usar el nombre de la Cámara Agrícola, con esa necesaria escrupulosidad. Sospechamos también, que la Cámara Agrícola no ha acordado otorgar su representación, ni decidido intervenir en cuestiones políticas y administrativas, con la desenvoltura y apasionamiento que ciertas afirmaciones implican.

Y, en vista de todo ello, nos atrevemos á creer que en lo sucesivo se empleará con más parquedad que hasta aquí, el nombre de la expresada Cámara oficial, cuya finalidad está muy distante de las aventuras y de las malaventuras á que el Sr. García, llevado ya por fuerzas superiores á su voluntad, se deja arrastrar y arrastra á sus incautos amigos.

De Instrucción

(POR TELÉGRAFO) Madrid 7 á las 20

Se han concedido honores de Jefe de Administración á D. Maximino Espinosa, Ingeniero geógrafo jubilado.

También se ha otorgado la gran cruz de Alfonso XIII á D. Luis Felipe de Castro.

Los poetas jóvenes

Mansedumbre

Hay en este jardín, donde lloro mis penas, un lugar de silencio... dulce melancolía; tiene un aroma suave de blancas azucenas y un casto ambiente místico en la muerte del día. El alma de misterio del retiro sagrado descorrió los cendales de una santa visión...

El asunto Macías

(POR TELÉGRAFO) Madrid 7 á las 20

Al salir de Palacio el Sr. Sostoa manifestó á los representantes de la prensa que el juez Sr. Chacón sigue la instrucción de la sumaria instruida contra el Sr. Macías. Añadió que no puede precisar cuando terminará esta. Cuando intervienen los jueces en estos asuntos—ha dicho—se sabe cuando comienzan, pero no se sabe cuando acabarán.

El Sr. Macías seguirá sometido á la jurisdicción militar puesto que fué la que inició los delitos señalados en el proceso, siendo militar el procesado. Por referencias particulares sábese que se ha requerido á la jurisdicción ordinaria para que se inhiba en el proceso incoado por injurias y calumnias al Gobierno.

LOCALES

El último acierto

El Sr. García manifiesta en su digno periódico, que el acto del escrutinio general se celebró anteaer sin protestas, porque—dice—iguales las iba á hacer?

Creó que, en el acto del escrutinio no podía protestar, tal vez por no ser el candidato proclamado, ó tal vez por no ser elegido.

Nosotros no queremos poner cátedra de derecho electoral á tan poca costa, y no vamos á darle al director de La Liga y de la Federación, una lección que tiene obligación de llevar aprendida.

Conste, sencillamente, que él ha manifestado que consideraba imposible formular protesta alguna en el acto del escrutinio general.

Y conste que eso es otro disparate, con ó sin viaje á Madrid.

El marqués de Arellano

(POR TELÉGRAFO) Madrid 7 á las 20

Se ha verificado la conducción á la estación del Norte el cadáver del Marqués de Arellano.

Abria la marcha el clero con cruz alzada siguiendo la carroza tirada por ocho caballos y rodeada por los porteros del Ministerio de Estado.